



SARAO EN EL PALACIO DEMOCRÁTICO

Prieto.—Neutrales somos...

—¡Oh, qué cursil! ¡Y cómo desafina!

## CRÓNICA DE LA GUERRA

### En Occidente

Bien pudiéramos decir que el comunicado francés último no es más que copia del anterior, puesto que aparentemente ninguna modificación acusa; pero si procedemos a un detenido análisis del mismo notaremos algunas diferencias reveladoras de que la situación de los aliados no es tan satisfactoria como se pretende aparentar.

Asegura el informe francés que la jornada se ha caracterizado por no haberse reducido a un duelo de artillería, si bien al Norte, Este y Sur de Ipres han sido rechazados todos los ataques de los alemanes, cuyos esfuerzos—dice—han dado por resultado el haberse apoderado de Dixmude en ruinas.

De manera que los germanos han conseguido el objetivo inmediato que se proponían, a pesar de la resistencia de los aliados, lo cual les coloca en situación más ventajosa para continuar sus ataques a Ipres.

Pero no es esta la única manifestación importante que contiene el comunicado oficial, sino que, además, nos dice que su defensa era estéril y difícil.

Estas manifestaciones parecen como que quieren dar a entender que se trata de una evacuación; pero aun cuando así fuera, la declaración de que la defensa de la plaza era estéril y difícil da a entender que los aliados se han retirado a la orilla izquierda del Isser, dominando los alemanes todo el espacio comprendido entre el canal y el río Isser.

También nos dice el Gobierno francés que ha continuado el avance de los aliados entre el Isser y el Lys, en la mayoría de los puntos, sin determinar cuáles sean. Y esto nos da a entender que en la minoría de estos puntos habrán avanzado los alemanes, cuando ni siquiera se dice que han sido rechazados sus ataques, y que ese avance, si lo hay, debe haber sido muy insignificante cuando no se cita el lugar a que ha llegado.

En todo el resto del frente la

acción se ha reducido a simples cañoneos y combates sin importancia.

Como ven nuestros lectores, continúa imperando el silencio en cuanto se refiere a las regiones de La Bassée y Verdun; pero esta omisión de los partes oficiales viene a suplirla, al menos en cuanto afecta a la primera, la misma Prensa francesa, sin que la censura haya tachado los párrafos que de ello nos hablan.

En efecto, «Le Petit Parisien» dice que los alemanes, que ocupan La Bassée, iniciaron el bombardeo de Bethune.

Además, telegramas de París dan cuenta de que «un momentáneo fracaso se convirtió luego en una gran victoria estratégica, pues no sólo no han sido quebrantadas en Dixmude las líneas de los aliados, sino que han tenido estos días refuerzos considerables».

Si a estas noticias de origen francés unimos las precedentes del consulado alemán, que nos decían hace dos días que los alemanes se habían atrinchado cerca de Moorlepe, quizás adivinemos la verdad de lo ocurrido y nos expliquemos esos encarnizados combates alrededor de Ipres.

Parece desprenderse de esas noticias que los alemanes consiguieron hacer retroceder a los aliados considerablemente, pero reforzados éstos debieron realizar un contra ataque que obligó a aquéllos a retirarse cerca de Moorlede, de donde han vuelto a avanzar estrechando más y más el cerco de Ipres, avance a que, indudablemente, ha contribuido en gran manera la toma de Dixmude.

Las noticias de origen alemán nos dicen que han fracasado todos los intentos de los franceses para recuperar la posición de Vienne-le-Chateau, y como los informes franceses guardan un prudente silencio respecto de este extremo, no es aventurado admitir como cierta la noticia de origen alemán.

De lo expuesto se deduce que ambos beligerantes han acumulado

gran les elementos de combate en el Norte de Francia, y que, como venimos anunciando, el resultado de los mismos será de importancia suma en la decisión de la actual guerra.

Otras noticias dan cuenta de haber evolucionado sobre las costas irlandesas varios aviones alemanes, atravesando el Canal de la Mancha entre Ostende y Dover, y dejando caer sobre esta plaza quin ce bombas que hicieron gran daño en sus fortificaciones.

### Ex Oriente

Sólo puede darse como cierto que al Oeste de la región de los lagos en la Prusia oriental, o sea de las marismas del lago Mazuren, se están librando violentos combates entre rusos y alemanes.

En la Galitzia nos dicen los informes rusos que han ocupado a Tarnow, lo que supone un notable avance; pero como a retaguardia queda la plaza de Przemysl creemos que se tratará tan sólo de un «raid» de los cosacos, pues de otro modo la situación de esas tropas colocadas entre aquella plaza y Cracovia, con la barrera de los Cárpatos y los ejércitos austriacos y alemanes amenazando sus flancos, sería insostenible y expuesta a un tremendo fracaso.

Nada nos dicen de las operaciones en la Polonia rusa ni rusos ni austro alemanes y esto indica que no debe haber alteración notable en la situación de los ejércitos, que es de suponer se estarán batiendo a crillas del Wharta.

El mismo silencio reina respecto a las operaciones en el Cáucaso entre rusos y turcos, salvo las noticias de Constantinopla que anuncian se dirigen a Egipto fuerzas turcas al mando de kedive.

## Cuartilla suelta

En Reims, Mr. Viviani, en el acto de condecorar a Mr. Langlet, alcalde de la ciudad, ha pronunciado un discurso. Tristes son para Francia las circunstancias en que ha hablado Mr. Viviani. Los ejércitos del Kaiser, avanzan. La línea aliada ha sido rota en La Bassée. Está amagado Bethune, y el camino a Calais es más corto. Viviani ha ponderado en esta ocasión las virtudes del ejército de su Patria, y a la vez a la República, y al propio tiempo que a la República y a la Patria francesas que ha identificado, que ha estimado con sustanciales, las obras republicanas, a la eficacia de las cuales atribuye el de que hay de plausible y de admirable en la conducta del ejército y del pueblo vecino nuestro.

Pues si esto sucede en días de desgracia, en días en que el triunfo consiste, no en arrojar de su suelo al invasor, sino meramente en contenerle, esto es, cuando una gran parte de Francia se halla en poder de los alemanes, calcúlese lo que dirían si se encontrasen indiscutiblemente victoriosos. Ya lo indicaba en una de mis últimas crónicas y es bueno recordarlo y repetirlo. La Francia oficial triunfadora atribuirá sus triunfos

al concepto que ella tiene del Estado y de los ciudadanos. Ella diría: «El año 70 fué para mí el de las vergüenzas; el 1914 o el 1915, es el de la dignidad, es el del honor. En 1870 había Imperio. En 1915 hay República. En 1870, había concordia entre la Iglesia y el Estado. En 1915 están separadas las dos potestades y perseguida y vejada la religiosa por la civil. En 1870, no había sido oficialmente expulsado Dios de la familia, del Estado, hasta de la Sociedad. En 1915, Dios ha sido arrojado de todas partes. Sucumbimos en 1870 y aparecemos levantados y gloriosos en 1915. Y eso lo hemos preparado nosotros con nuestras leyes secularizadoras, con nuestras escuelas laicas, con nuestras medidas de excepción, limpiándonos de la roña del clericalismo».

Y bien, si triunfasen y dijese eso ¿qué se les podría contestar? Si en lo que tantos hemos visto un castigo y una expiación hallasen un triunfo ¿qué razonamiento o consideración humana podríamos oponer a los partidos que para salvar a la Nación quisiesen seguir el camino trazado por los políticos franceses?

Pues para Europa en general y para España en particular el triunfo de esa Francia tendría inmediatas consecuencias, porque el mejor predicador continúa siendo Fr. Ejemplo, y el ejemplo triunfante arrastraría tras sí a todos los pueblos.

¿Es que por no desear el triunfo de los sectarios queremos el aniquilamiento de Francia? No, Queremos que se rebautice. Queremos que se salve. Y pensamos que la salvarán el dolor y las lágrimas, las expiaciones y los dolores colectivos.

Miguel Peñañor.

## Muerte gloriosa de un aviador austriaco

El teniente Sánchez, descendiente de españoles, muere como un héroe.

El día primero del corriente murió el primer teniente Alberto Sánchez de la Certa, aviador militar austriaco, después de haber sido herido gravemente, y el Estado Mayor austro-húngaro, en su parte oficial del día 2 del corriente dice del heroico oficial, en cuyas venas latía sangre española, lo siguiente:

«Una penosa pérdida tienen que sufrir nuestras fuerzas que operan en los Balcanes. El piloto de campo, primer teniente Sánchez, ha sido gravemente herido por una bala enemiga, la que también hirió a su acompañante. A pesar de sus terribles dolores, y empleando sus últimos esfuerzos, consiguió llevar el valiente piloto su aparato al campo de aterrizaje, distante 70 kilómetros, haciendo un perfecto descenso. El primer teniente Sánchez murió, a consecuencia de sus heridas. Antes de morir recibió la Cruz Militar de Mérito que su majestad le concedió telegráficamente.—Firmado: POTIOREK, Mariscal de Campo.»

## Confitería : Lechería : Fiambres CHOCOLATERÍA ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una Sucursal en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de fiambres, champagnes, thé, café, Fospho-cacao, chocolates, etc., etc., de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHS, meriendas, ostras, y refrescos para bodas y bautizos.

: Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente :

Teléfonos: Urbano, 93 — Peninsular, 77

Otras frescas se reciben todos los días

## GERONA

N.—Alberto Sánchez de la Certa, descendiente de una antigua noble familia española que ha dado una lista numerosa de militares de mucho mérito al ejército austriaco, nació en 1889 en Trieste, dedicándose a la carrera militar, que terminó en 1910, siendo nombrado teniente del regimiento de infantería de Bosnia y Herzegovina, número 4. En 1912 fué destacado al Cuerpo de aviadores, y este verano hizo su examen de piloto.

Con su pelo negro y ojos vivos conservó el sello de la raza española. Durante el transcurso de la guerra actual hizo varias evoluciones sobre el campo enemigo, muy arriesgadas y de mucho mérito, y en reconocimiento le fué concedida entonces la medalla militar con cinta blanca y roja, como «signum laudis», ante el enemigo.

## La pérdida del torpedero

inglés «Niger».

El periódico londinés Daily Mail publica una detallada descripción del hundimiento por un submarino alemán del torpedero inglés «Niger», de la cual traducimos los siguientes párrafos:

Fuego de cañón

Miles de personas atestiguaron el hundimiento frente a Deal, el miércoles, del cañonero inglés «Niger», el cual fué atacado por un submarino alemán mientras permanecía en las Dunas.

Durante la mañana se había estado oyendo fuerte cañoneo, lo cual trajo multitud de gente a la orilla del mar. Hacia el mediodía se dejó oír el pesado estruendo de una explosión y densas columnas de humo negro se vieron elevarse del «Niger», que había estado como a dos millas de la orilla, frente por frente del extremo del muelle.

Vióse que la proa del cañonero se sumergía en el agua y que, inmediatamente, acudían a él una porción de lanchas costeras pocas o menos un ciento en junto. También se le mandaron botes salvavidas, en tanto que muchos buques que se hallaban en las Dunas enviaron sus botes de remos. Corría un viento violento a la sazón y la mar se movía gruesa.

El salvamento

El salvavidas de Deal pronto

alcanzó al «Niger» y recogió a seis de la tripulación, mientras que muchos otros botes se cargaban de supervivientes.

Próximamente veinte minutos después de la explosión se hundió rápidamente el «Niger», desapareciendo su proa y levantándose el resto casi perpendicularmente en el aire después de lo cual hubo una impetuosa salida de vapor, cuando estallaron las calderas, y el cañonero desapareció entonces de la vista. Los supervivientes fueron conducidos a la orilla, y de allí, en motores de la ambulancia, al Real Hospital de Marina.

Alcanzado por un torpedero

El capitán y los oficiales fueron salvados todos. El teniente comandante Muir, del «Niger», dijo en el hospital que él ya había visto al torpedero que echó a pique su buque; pero se abstuvo de hacer ulteriores manifestaciones. Está determinado que el torpedero pegó al barco justamente a la parte de popa del palo trinquete. Uno de la tripulación dijo que, en seguida de la explosión, vió el largo cuerpo gris del submarino llegar a la superficie, a alguna distancia hacia la parte del mar del cañonero y desaparecer a los pocos momentos.

Algunos torpederos han estado vigilando las Dunas desde el desastre, pero no han hallado rastro alguno de submarino. Esta es la primera vez en que un submarino alemán ha penetrado dentro de las Dunas. Cerca de un centenar de barcos había anclados enfrente de Deal al tiempo en que el de guerra fué atacado por el torpedero. El «Niger» ejercía el servicio de patrulla en las vicinidades de Deal desde el principio de la guerra.

Relato de un testigo

Un testigo presencial del hundimiento del «Niger» dice que, cuando ocurrió la explosión, el buque se perdió de vista entre humo y vapor. Afortunadamente, no se hundió en seguida el «Niger». Lo escribo como elevándose eventualmente de sobre el agua hasta vérsese la quilla en toda su longitud, deslizándose luego bajo las olas con un suave movimiento de descenso».

—TENEDOR DE LIBROS: Se ofrece por horas.—Informes en esta Redacción.

# Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GIRONA Herrerías 6.  
TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

## Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

- Pagamos los cupones**  
**Japonés 5 por 100**  
**Cédulas Uruguay 6 por 100**  
**Rusia 5 por 100 de 1.º Nvbre.**  
**Cédulas Argentinas 6 por 100**  
**San Salvador 6 por 100**

## Nota bibliográfica

El reputado médico de Bañolas Doctor don José María Mascaró, nuestro muy querido amigo, nos ha hecho obsequio de un ejemplar de su obra, publicada este año, *Topografía médica de Bañolas*, premiada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona en el concurso de 1912.

Al agradecer al ilustrado Doctor Mascaró el envío y dedicación de su obra, queremos hacer constar nuestro elogio a la labor meritoria del culto y activo médico que de tal suerte enaltece la tierra que le vio nacer y le sustenta, a la vez que contribuye al desarrollo de sus estudios predilectos, las ciencias médicas.

El elogio de la obra de que tratamos está hecho constatando que fué premiada por la Real Academia de Medicina y Cirugía, de Barcelona en el concurso de 1912.

Contiene un completo estudio de Bañolas, en sus diversos aspectos:

*Suelo: Aguas, así potables, como medicinales; Atmósfera, fauna y flora, condiciones generales de la villa; Demografía, etc., etc.*

La obra ha sido impresa por la casa Torres, de esta ciudad.

Reciba el doctor Mascaró, nuestra felicitación.

## Diputación Provincial

Reanudada la sesión a las 10 de la noche el Presidente señor Riera excusó la asistencia de los señores Sabaté y Bofill, por hallarse enfermos.

Se aprueba la subvención extraordinaria del Ayuntamiento de Cabanas, para la construcción de un camino.

Igualmente son aprobadas las relaciones de dietas del Arquitecto provincial, en el tercer trimestre; dietas devengadas por el Jefe de caminos y ayudante, y las del Inspector de primera enseñanza.

Se acuerda la adquisición de menaje para las Escuelas Normales y significar a los directores haber visto con gusto el resultado de la matrícula en la escuela; insistir sobre el Ayuntamiento para que facilite nuevo local capaz para la Normal de Maestras, haciéndolo extensivo a la de Maestros, y significar a la maestra Directora que la Diputación no se cree obligada al suministro de una máquina de escribir.

Se da cuenta de la R. O. del Ministerio de la Gobernación referente a exención de subasta para

adquisición del menaje para Escuelas Normales, acordándose aceptar la lista y precios de los muebles presentados al concurso; autorizar al presidente para adquirir estufas y percheras y celebrar el concurso presidiéndolo los cuatro Diputados que viven en esta ciudad.

Se acuerda acceder a la petición de don Enrique Masía y don Esteban Barceló, pidiendo aumento para alquiler de casa, consignando 60 y 160 pesetas, respectivamente, las cantidades que por esta atención deban incluirse en el próximo presupuesto.

Se aprueba el informe del Ayuntamiento de Masarach, referente a terminación de la reparación del camino vecinal de Figueras a San Clemente Sasabas, acordando subvencionarlo en 415 pesetas.

Se concede la admisión provisional del pintado del puente de Esponellá.

Se da cuenta de la comunicación del Ayuntamiento de Llers, participando haber terminado la reparación del camino vecinal, y se acuerda abonar a este pueblo 785 pesetas. También se da cuenta de otra comunicación del Sr. Director de la Granja Agrícola de Fortianell, solicitando arreglo del camino vecinal de Vilaseca a Fortiá, y se acuerda interesar del Gobierno civil ordene a este Ayuntamiento que practique las obras.

Se aprueba el proyecto hecho por la Jefatura de Obras Públicas, referente al trozo primero de la carretera de Vulpellach a Pals.

Se aprueba la distribución de fondos del presente mes, que importa 60996 pesetas.

Se acuerda subvencionar en 3462'82 pesetas al Ayuntamiento de Puigcerdá para la reparación del puente de San Martín, y autorizar al Ayuntamiento para que demore el pago del contingente para realizar la obra.

Se lee una proposición pidiendo se acuerde un donativo de 10 000 pesetas para cubrir el presupuesto de 1915 de la Mancomunidad.

Se opondrá el señor Xifra por entender que quedaría gravado de masiado el contingente de los pueblos y, además, porque de votar esta cantidad, según los Estatutos de la Mancomunidad, si la provincia quisiera separarse vendría obligada a pagar aquella suma durante 65 años.

El señor Presidente refuta todas las razones que impiden al señor Xifra para que vote dicha cantidad, haciéndole comprender que está equivocado, demostrándole que la provincia de Girona es la que sale beneficiada con ello. Dice que la provincia de Barcelona ha votado un donativo de 350.000 pesetas, siendo así que por cada kilómetro

de carretera que se construye en Barcelona hay una igualdad en las demás provincias, demostrando con esto un gran altruismo y amor a Cataluña. Intervier en luego los señores Iria e Inglés para hacer comprender que no está en lo cierto el señor Xifra, aprobándose esta proposición con el voto en contra del señor Puig.

Se da cuenta del expediente de perdón de contribución de Regencós, que importaría la cantidad de 1020 pesetas. Se opondrá a que se conceda el perdón el señor Xifra por entender son exagerados los daños denunciados. El señor Vilahur opina también igual, ya que en casos análogos también se ha denegado. Pasa a votación y queda denegado el perdón de contribución al irradicado pueblo.

Se acuerda subvencionar en 150 pesetas a la Asociación General de Médicos de la Lengua Catalana para el 2.º Congreso que se celebrará en Junio próximo.

Se da cuenta de una comunicación de la Asociación de Cazadores y Pescadores de la Cardenera, en la que participan el nombramiento de gran socio-protector a favor del Presidente, acordándose aceptar el cargo.

Se acuerda desestimar, por improcedente, la instancia de don Esteban Martorell en la que solicita ser nombrado mezo del Manicomio de Salt.

Se acuerda conceder una subvención extraordinaria de 1.000 pesetas a la Comisión de Monumentos para el Museo provincial.

Con el voto en contra del señor Puig se aprueba la moción de la Presidencia para la forma de proveer las plazas de médicos especialistas del Hospital.

Se acuerda conceder la jubilación al empleado de la Diputación Esteban Badia con las cuatro quintas partes de su haber; y con el voto en contra de los señores Vilahur y Puig, proveer, por concurso, la plaza que queda vacante.

Es desestimada la instancia de don Martín Batlle, solicitando el nombramiento de ayudante interino de la Escuela de Bellas Artes de Olot.

Se aprueba la modificación del artículo 23 de las Ordenanzas municipales de esta capital. Se acuerda estimar el recurso interpuesto por don Juan Serrat Cerdá, en el repartimiento de Amer. Aprobar las facturas presentadas por los gastos de arreglo del pabellón que ocupa el jefe de la cárcel; la cuenta de la Sociedad Llenza y Masías, por el suministro de agua potable a la misma; varias relaciones de jornales y materiales empleados en la cárcel.

Apruébanse los gastos del 2.º trimestre de Figueras y varias facturas y vales remitidos por la Administración de Beneficencia.

Se acuerda desestimar el recurso de alzada interpuesto por varios Ayuntamientos sobre el acuerdo de la Diputación provincial, referente a repartimientos municipales; estimar el recurso de alzada de don Ramón Xirau, contra inclusión en el repartimiento de Bascara, y el recurso de alzada interpuesto por don Joaquín Casabó contra el Ayuntamiento de Amer.

Se acuerda convocar a concurso público, para la instalación del alumbrado eléctrico en los establecimientos de la Diputación.

Autorizar al jefe de la cárcel para que sustituya por otro nuevo el esterao de sus habitaciones.

Autorizar a la Administración de Beneficencia para adquirir efectos de esterera.

Son aprobados: la cuenta de

don Ginés Cavet; la relación de efectos necesarios para el servicio de esta cárcel; las cuentas del tercer trimestre por racionado, limpieza y otros en la misma; la liquidación de gastos menores en los establecimientos de Beneficencia, ocurridos durante el tercer trimestre; la cuenta de los trabajos verificados en la cárcel de esta capital, segundo y tercer trimestre; la cuenta del Ayuntamiento de Blanes por conducción de un leproso; la del Ayuntamiento de Figueras por gastos en aquella cárcel; el concurso de suministro de especies a las casas de Beneficencia.

A petición del señor Xifra, se acuerda estudiar la forma de lograr mayor higiene en los locales del Hospicio, y tenerse presente en el próximo presupuesto.

El presidente señor Riera da cuenta de haberse reunido la Comisión encargada de confeccionar las bases para la creación de la Escuela de Bellas Artes en esta ciudad, las cuales estarán a disposición de los señores diputados para su estudio, habiéndose elevado a dictamen de la comisión el informe de la ponencia, encargándole que hiciera ampliación de dictamen para señalar el presupuesto.

Se acuerda, a petición del señor Inglés, interesar del ministro de Estado recabe del Gobierno francés que sean los Vice-Cónsules quienes expidan los pasaportes que exigen los españoles para internarse a Francia, y a petición del señor Xifra dirigirse a la Junta de Iniciativas, para que también le pida al ministro.

Suspendióse la sesión.

## GENERALES

Hace unos días recibimos la denuncia, que nos hizo persona autorizada, de que habían pasado por esta ciudad, con dirección a Francia, más de 50 vagones de judías, y que, efecto de ello, habíase aumentado el precio de este comestible.

Elo da demostración de cómo se vela por parte de nuestros Gobiernos para el estricto cumplimiento de la neutralidad y para el bien de nuestra nación.

Confirmación de lo anteriormente apuntado resulta lo que recordamos de una información de Olot:

«Por efecto, dice, de la gran exportación al extranjero que se hace de las habichuelas, ha sufrido este artículo un considerable aumento en pocos días. El hecho ha alarmado en gran manera a las clases consumidoras, pues dada la abundante cosecha que ha habido este año de este cereal era general la creencia que se cotizarian a bajos precios durante esta temporada. De no atajar, el Gobierno, este mal bien pronto, se dejará sentir en esta comarca la carestía de tan preciado alimento, y lo peor del caso será que a las judías seguirán los otros artículos, como por ejemplo las patatas, que dentro pocos días se abrirá, en esta ciudad, el gran mercado de esta clase de tubérculos, que es todos los años de los más importantes de Cataluña.»

Se ha celebrado el mercado semanal ordinario, habiendo constituido la característica del mismo la gran subida de precio de los huevos y las habichuelas. Aquellos se compraron a 2'50 pesetas la docena, tipo al que nunca se habían cotizado en esta plaza, y las habichuelas a 28 y 29 pesetas la cuartera, cuando hace dos semanas se hacían transacciones a precios mucho más inferiores y se esperaba

# Viuda de Antonio Mateu

Banca-Cambio-Bolsa

Pagamos los siguientes cupones extranjeros:

- Renta rusa 5 por 100.**  
**Renta japonesa 5 por 100.**  
**Cédulas Uruguay 6 por 100**  
**Cédulas Argentina 6 por 100, ORO**  
 vencimiento de 1.º de Enero de 1915.

## - POMPAS FÚNEBRES -

y Taller de Carpintería

a cargo de

# Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 = = Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Atalades de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche.

— Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

que seguirían todavía en descenso durante algunos mercados».

Sobre tan importante cuestión llamamos la atención de nuestra primera autoridad en la provincia, esperando se servirá disponer lo procedente para evitar los abusos, pues sería harto sensible que, con objeto de favorecer a los demás, tuviésemos que experimentar los efectos de la carestía de los comestibles en el actual conflicto europeo.

En Santa Coloma de Farnés el vecino José Mayoral Puig, disparó un tiro de escopeta a Pio Masgrau, hiririéndole en la cabeza, brazo y costado izquierdo.

El móvil de la agresión fué que el referido Mayoral le había insultado. El agresor fué puesto a disposición del juzgado.

Ha tomado posesión de su destino en Ripoll el Inspector de 3.ª clase del cuerpo de Vigilancia don Bas Mateu Bielsa.

Desde Santa Coloma de Farnés — El pasado domingo las señoritas alumnas de «La Escuela Dominical» celebraron espléndidamente su fiesta.

La comunión general se vió concurridísima asistiendo a la misma más de 500 señoritas.

El altar mayor presentaba brillante aspecto estando adornado con mucho gusto.

En la función de la tarde, ocupó la sagrada cátedra, nuestro ilustrado amigo el culto orador doctor don Carlos Salicrú, quien pronunció una de sus mejores producciones. En párrafos admirables y difíciles de ponderar por su profundidad filosófica y pedagógica, expuso el concepto integral de la cultura femenina en la vida moderna; habló magistralmente de las cuatro funciones de la mujer, como hermana, esposa, madre y martir, extendiéndose en originales y elocuentes conceptos.

En períodos brillantes, saturados de bellas imágenes, consideró a las niñas de «La Escuela Dominical» como las futuras reinas de los hogares de esta ciudad desterrando con su delicada actuación, la blasfemia y el obsceno hablar.

En Olot se cometió un robo en el estanco propiedad de don Agustín Casals Casadesús, llevándose los ladrones 40 pesetas en plata, 20 en calderilla, 20 paquetes de tabaco de a 2 pesetas, 50 cajetillas de a 0 50 pesetas y unas 25 pesetas en sellos de 10 y 15 céntimos.

La Guardia civil de dicho punto, sospechando fueran autores del robo dos sujetos que merodeaban por aquella villa y que desaparecieron una vez cometido el robo, mandó una pareja de la benemérita para que fuera en su persecución por la parte de Castellfollit y avisó por teléfono a los Comandantes de los pueblos cercanos, recibiendo luego aviso de que habían sido detenidos en Besalú, y rescatadas algunas de los efectos robados.

## Locales

### Día religioso

NOVIEMBRE
19
JUEVES
Santa Isabel

Cuarenta Horas: en la iglesia de las Hijas de San José.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y cuarto a las 6 y cuarto.

— M A Ñ A N A —  
San Félix de Valois

El próximo sábado, día 21, se celebrará en el Colegio de Hermanas Carmelitas la fiesta de la Presentación de Nuestra Señora, con los siguientes cultos:

A las 8, misa de Comunión general con plática y canto de motetes.

A las 10, solemne oficio cantado por la Comunidad y señoritas Colegiales; pero antes tendrá lugar la procesión de costumbre.

Todos los fieles confesados y comulgados, que visiten la Capilla, pueden ganar indulgencia plenaria.

JOVEN de 15 a 16 años, ap... para el comercio, se necesita... D. An razón en esta Admisión...

Por el causer del Oñar de unca días a esta parte bajan algunos cerdos muertos que se estacionan en distintos puntos del río, consti... un serio peligro para la salud pública.

Sin ir más lejos, el domingo último, junto a la pasarela de la puerta de la Barca, habla en el río tres cerdos muertos y hubo de ser detenido por un individuo de la brigada sanitaria de carnes un franco que sacaba del río uno de dichos cerdos, que, sin duda, no le gustaba a efectuar tal acto ninguna buena intención.

En estos tiempos en que la opinión pública vive alarmada por la epidemia reinante en Barcelona, conviene que las autoridades de nuestra ciudad tomen las oportunas medidas para que la salud pública esté a salvo de un atentado que podría cometer algún malvado para beneficiarse de unas miserables pesetas.

Creemos que la circulación de cerdos muertos por el causer del Oñar podría fácilmente evitarse puesto que debiendo ir todos ellos por la acequia Monar, bastaría que al llegar a los rastros que tienen las fábricas de esta ciudad que utilizan el agua de dicho canal fueran recogidos e incinerados inmediatamente.

En la reseña que hacíamos en la edición de anteyer de la función que tuvo lugar el domingo último en el Centro Moral Gerundense, se incurrió en la involuntaria equivocación de consignar que en lo sucesivo las funciones que se celebrarán tendrán lugar por la noche, siendo así que durante esta temporada de invierno las funciones que se organizarán en la expresada Sociedad se celebrarán todas por la tarde.

Trabajando en la carga y descarga de vagones en la estación del Ferrocarril de Olot, prodújose una erosión con equinosis de la región externa y media del muslo derecho el obrero José Turón Martí, vecino de Salt, siendo curado por el médico señor Roca Pinaas.

La Alcaldía ha impuesto multas a varios vecinos por infringir las ordenanzas municipales.

El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

Grandes existencias de sombreros para caballero y niño.—Gran novedad de la temporada, del sombrero Lock.—Variado surtido en gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, petacas), cartezas.—Monederos piel, para caballero.—Gemelos, Botonaduras.—Pipaa, boquillas de Ambar y de todas clases.—Petacas desde 0'50 ptas.—Corbatas idem.

Todo gran elegancia y economía. Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero. La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.

Anteyer celebró sesión la comisión de diputados provinciales y concejales de esta ciudad encargada de estudiar y proponer la creación en Gerona, de una Escuela de Artes y Oficios. La Comisión citada aprobó el informe redactado por la ponencia

acordando para la a las indicadas Corporaciones para que ambas resuelvan lo conveniente y pueda ser un hecho a la mayor brevedad la instalación en Gerona de tan importante centro docente.

Convocados por el Sr. Presidente del respectivo Colegio, a instancias de la Alcaldía, reunióse en las Casas Consistoriales, a las siete de la noche del lunes, los señores médicos con ejercicio en esta capital, para cambiar impresiones con respecto al estado sanitario de la misma y a la previsión del peligro que ofrece la epidemia reinante en Barcelona. Como resultancia de los datos y consideraciones que en dicha reunión se expusieron, puede darse la satisfactoria nota de que el actual número de enfermos en esta ciudad no rebasa la cifra normal y es inferior aun a la observada en otros años en igual época, siendo procedentes de Barcelona a los pocos casos de infección tífica existentes. Sin perjuicio de ello, acordóse, por todos los reunidos, extremar la vigilancia y atender a cuantas precauciones y prescripciones son de aplicar en tales circunstancias.

Las personas que deseen vestir a última moda, según el figurín parisién, deben acudir a la Sastrería que DON JUAN JUANOLA tiene establecida en la Cort Real, número 1, en donde hallarán un extenso y variado surtido de géneros elaborados en las mejores casas, propios para la presente temporada.

Ayer, víctima de rápida enfermedad, falleció en esta ciudad el digno oficial 4.º de la Intervención de Hacienda don Narciso Llapart. Hoy a las 3 y media de la tarde será llevado el cadáver a su última morada. Reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame.

Entre los d'putados provinciales que forman la Asamblea de la Mancomunidad de Cataluña, han sido repartidos dos folletos: uno conteniendo el Estatuto, el Reglamento de la Asamblea, Real decreto autorizando la creación de Mancomunidades y Real decreto de aprobación del Estatuto; y otro folleto comprendiendo los proyectos de acuerdo que serán presentados a la segunda reunión ordinaria de la Asamblea, que tendrá lugar el día 25 de noviembre en el Palacio de la Generalidad.

El ministro de Fomento ha participado al gobernador civil que se han librado 10 000 pesetas para la continuación de las obras del trozo primero de la carretera de Tossa a San Feliu de Guixols, y 25 000 para las del tercero.

Trabajando en las obras del trozo tercero de la carretera de Tossa a San Feliu de Guixols, anteayer el obrero Jaime Mon se causó una herida penetrante en el pie derecho, que fué calificada por el médico de carácter leve.

La respetable y distinguida familia de Ribot, de Camallera, que con motivo del reciente fallecimiento de uno de sus miembros, nuestro querido amigo el joven farmacéutico don Juan, tuvo ocasión de recibir innumerables comunicaciones de pésame de diferentes personalidades que se asociaban al profundo dolor, que experimentó por tan sensible pérdida, nos ruega que, en la imposibilidad de hacerlo particularmente a cada uno de los comunicantes,

hagamos público, desde estas columnas, su más profundo reconocimiento.

«Raquitismo» se cura con el Jarabe de Hipofosfitos Salud.

LOOK es el Sombbrero que exige la moda. Venta: EL TALISMÁN, Ciudadanos, 4 — GERONA.

Eclesiásticas

Mañana viernes, día 20, se celebrarán en la Catedral los funerales en sufragio del alma del Muy Ilustre señor doctor don Ramón Martí, Canónigo Doctoral.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De la Guerra

Nota alemana Comunicado oficial directamente de Alemania

Rotterdam.—El gran cuartel general alemán comunica: En consecuencia de a tempestad y de la nieve reinantes nuestras acciones de ayer fueron limitadas.

En Flandes nuestros ataques progresaron lentamente pero en el bosque de las Argonnas hemos conseguido éxito de mayor importancia.

Las batallas en Prusia del Este continúan aún.

Nuestras tropas en Prusia del Este han conseguido rechazar al enemigo en la región al Sur de Stallupoenen.

Las tropas que operan en Prusia del Oeste rechazaron con éxito cerca de Soldau fuerzas rusas importantes y rechazaron en avance victorioso éstas fuerzas desde Lipne hasta Piczk.

En estas batallas hicimos hasta ayer 5 000 prisioneros rusos tomándoles además 10 ametralladoras.

En continuación de la victoria de las batallas en los últimos días cerca de Woelawec, había un éxito decisivo.

Varios cuerpos de ejército que se nos presentaron los rechazamos completamente hasta Kutno.

Los rusos perdieron en éstas batallas según las averiguaciones hasta ahora 24000 prisioneros y 70 ametralladoras, como también un gran número de cañones, cuyo número todavía no se puede precisar.

El cuartel general ruso dice desde T. fis. El ejército del Cáucaso comunica:

Después de una serie de luchas en la región de Koeprykoi nuestras tropas han averiguado definitivamente la agrupación de las fuerzas del enemigo.

Como en los últimos días llegaron r fuerzas turcas a la costa de Chnyrkala, Erzerum y Trapezunt, nuestras tropas se han retirado luchando continuamente hasta las posiciones designadas.

Una tentativa de los turcos para recuperar otra vez la colina de Khamossouk que habíamos tomado anteriormente ha fracasado.

En la frontera con Polonia

Rotterdam.—Los informes oficiales alemanes coinciden por completo en las referencias particulares que para la Prensa norteamer

¡CATARROS! ¡TOS! ¡TOS! SE CURAN RÁPIDAMENTE TOMANDO EL Jarabe Y E R AL NARCYL

— DROGUERIA Y ULTRA — : : MARINOS situada en punto céntrico de esta ciudad, SE VENDE. Para informes dirigirse a la Administración de este Diario.

APRENDIZ: Se necesita en la imprenta de este periódico.

ricana se reciben de los campos de batalla del Este.

Según unos y otros, en la frontera oriental de la Prusia siguen 12 combates con saña y encarnizamiento, conteniendo, hasta la fecha, las tropas prusianas la gran avalancha rusa, que pretendía invadir el imperio germano por la región de los Lagos.

Más al Norte de esta región, en las cercanías de Stallupoenen, en la misma frontera ruso prusiana, los germanos obtuvieron el día 13 una victoria, poniendo en retirada a los rusos, a quienes hicieron 150 prisioneros.

En las inmediaciones de Soldau, el duelo prosigue aún indeciso.

En la región de Wlozlaw (Polonia rusa), los moscovitas han sufrido un considerable y nuevo descalabro.

De dos cuerpos de ejército que atacaron a las posiciones alemanas uno de ellos quedó derrotado de una manera espantosa, rindiéndose en campo abierto 1.500 hombres con 12 ametralladoras.

Fueron hechos prisioneros, y serán transportados al interior de Alemania.

¿La rebelión de Egipto?

Roma.—De Rotterdam afirman que algunos jefes musulmanes de El Cairo, amigos de Inglaterra han publicado un manifiesto haciendo ver los perjuicios que originaría a rebelarse contra la Gran Bretaña.

Indicase que algunos agentes británicos han recorrido las provincias para levantar a los egipcios contra Turquía.

Las personalidades más importantes del país se han indignado declarando que no irán nunca con los mantenedores del levantamiento contra el verdadero Islam, pues ellos, que son mahometanos, quieren el triunfo de sus ideales religiosos.

Tiéanse noticias de que en varios puntos se preparan a recibir a los turcos con entusiasmo si invaden el territorio, como dicen.

Los mahometanos, cuyo estado de excitación exasperada a los ingleses, esperan sacudir el yugo británico.

Los jefes firmantes del manifiesto mencionado, han sido amenazados de muerte.

El khedive manifiesta que tiene temor de que estalle una vasta rebelión.

¿Goma del fero de Nicuport?

Rotterdam.—Circulan insisten-

Es rumores de que las tropas alemanas han tomado el fero de Nicuport, cuya rendición se ha verificada a mediodía.

La noticia no ha tenido aun confirmación.

¿Combate naval?

Copenhague.—El capitán sueco Gustavo Eksland, que manda el vapor «Norden» procedente de Lubek, dice que fué detenido por dos torpederos alemanes frente al fero de Gjedser y que a bordo del barco subió un oficial examinando la documentación, que halló corriente.

El oficial, al saber que el barco iba a Stokolmo, recomendó al capitán que acelerase la marcha cuanto pudiera y a poco de abandonar el barco los oficiales alemanes se oyó un fuerte cañoneo, que parecía indicar que en el Báltico se había trabado un violento combate.

Enormes bajas inglesas

Paris.—Los ingleses han sufrido enormes pérdidas en los últimos combates de Dixmude a Iprés.

Un regimiento inglés el de tiradores de Dubin, tuvo 314 muertos y en tan espantosa proporcionalidad los heridos y prisioneros.

Otro regimiento, el West Yorkshire, tuvo 180 muertos, 269 heridos y 321 desaparecidos.

Toda su oficialidad pereció en la lucha.

Entre los muertos distinguidos ingleses se encuentra el tercer hijo del Earl K. dogon que mandaba el regimiento 10 de húsares.

Su muerte ha producido gran dolor en el Palacio real, porque era maestro de equitación del príncipe de Gales.

Tenía 36 años. Tomó parte en la guerra del Transvaal.

¿Interviene Italia?

Madrid.—Hace algunos días que circula la noticia, con visos de

veracidad, de que Italia está decidida a intervenir en el conflicto europeo a favor de Alemania y Austria.

En la tarde de hoy se ha acordado la noticia, asegurándose que la decisión de Italia en tal sentido se funda en la promesa formal, hecha por Austria, de anexionar a Italia, una vez terminada la guerra, las provincias italianas irredentas.

En todas partes se comenta la noticia considerándose que de ser cierta y convertirse en realidad, el aspecto de la guerra cambiaría muchísimo a favor de los alemanes y austriacos, y sería, el solo anuncio de la intervención alemana en este sentido, el mejor augurio de una rápida paz.

Se asegura también que las cañoneras de los países aliados trabajan activamente para lograr que se fustre el supuesto propósito de Italia, realizando con tal motivo activas gestiones cerca de los gobiernos de las naciones neutrales.

Damos la noticia con las reservas naturales, aunque el origen de la misma es autorizado y fidedigno.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, llagas, anguias, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas Depósito: Sres. don Joaquín Coll e Hijo Ramón, Farmacia.

Salón Peluquería Antiséptica

DE R. Carbó :

Ciudadanos, 16 = (Hotel Italianos)

Este establecimiento cuenta con todos los aparatos más modernos para la Asepsia. Único en su clase. Desinfección verdad. Servicios esmerados en toda clase de trabajos dentro del oficio. Abonos especiales en los días laborables.

Pedid «Mily Afeitina» en vuestras peluquerías; es el único anti-séptico para afeitar.

Dr. B. CARRERAS Médico oculista

Ex médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de con 7 Horas de visita: de 10 y media a 1, sulta: calle de la Forza, 4, 1.º y de 3 y media a 5. Todos los días.

: Leginol-Domingo : (Mata fraes de les fabes)

Venta exclusiva al por mayor para la provincia de Gerona:

D. José Dalmau Blanch Calle de las Mesuras, 9 - Casa de la Salva

Y en Gerona: Calle del Progreso, 5, Drogueria

Sastrería de Alfredo Ferrer Corte p'risièn. Especialidad en vestidos y abrigos de señora. Albareda, 13, 2.º GERONA

Notas bursátiles

FACILITADAS POR LA BANCA «Busquets y Llapart» -GERONA

Cambios cotizados en la plaza de Barcelona - 17 de Noviembre 1914

Table with columns: Fondos públicos, Deuda Interior, Obligaciones, Acciones, Giros. Rows include F. C. Alicante 5%, Deuda Interior 4%, Deuda Municipio 4 1/2 1906, etc.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR  
LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES  
— VULGO —  
TRAPENSES

de San Isidro en Venta de Maños

	Paquetes-pastillas	Pastillas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa...	400 gramos 14, 18 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Fesilla...	450 " 14 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate Económico...	350 " 18	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Cajitas de meriendas de pasapas, con 34 raciones. Descuentos desde 50 paquitos. Portas abonadas, desde 100 paquitos, hasta la estación más próxima. Se fabrica con leche, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el envase. Se hacen tarros de escarba desde 50 paquitos. Al detall: Principales ciudades.



(TINTAS PARA ESCRIBIR)

Representante en Gerona:  
DALMAU CARLES & C.ª

Hotel Restaurant

MASAGUER

Santa Ana, 24  
BARCELONA

Casa de completa confianza.



### Esquelas mortuorias

se admiten todos los dias

(excepto los Domingos

hasta las 12 de la noche

- a precios módicos -

### FUMADORES:

Si queréis conser-  
var vuestra salud



pedid siempre el  
acreditado

## Papel Jordá

### HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de M. Z. A. — R.O. Línea Barcelona — Francia

	Mixt.	Corr.	Lig.	Merc.	Lujo	Merc.	Mixt.	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'38			10'00		12'22	14'23	17'45	18'50
Lieg. Empalme	7'44	9'53			11'29	12'45	15'08	18'41	20'07	20'26
Gerona	8'51	10'45			12'03	16'01	18'15	17'48	21'23	20'58
Sal. Gerona	5'45	8'01			11'19	12'07	16'38	17'59		21'02
Lieg. Piazá	6'14	8'30			12'06	12'26	17'08	18'29		21'20
Figueras	7'27	10'28			14'10	13'02	18'03	19'29		21'52
Cerbere	9'05	12'03			16'38	15'48	19'40	21'10		22'35

Empalme — Llegan de Barcelona por el litoral — 7'18 — 10'41 — 15'58 — 18'34 — 20'04

	Lig.	Exp.	Corr.	Merc.	Lig.	Merc.	Lujo	Mixt.	Mixt.	
Sal. Port bon	4'10	4'30	5'22				8'00	12'46	16'00	18'16
Lieg. Figueras	4'41	5'17	7'02				10'35	13'38	16'32	17'03
Piazá	5'15	6'11	8'05				12'13	14'44	17'09	18'09
Gerona	5'38	6'48	10'29				13'13	15'23	17'29	18'47
Sal. Gerona	5'15	5'44	8'35			11'30	15'35	17'32	18'55	
Lieg. Empalme	6'01	6'17	7'48			12'18	16'36	18'05	19'56	
Barcelona	6'47	7'53	10'30			14'44	18'02	19'32	22'44	

Empalme — Salen para Barcelona por el litoral — 8'19 — 8'09 — 12'44 — 16'48 — 20'10

Gerona — Salen tres mercancías 7'53; llega Empalme 9'50 (excepto domingos)

Ferrocarril de Piazá a Palamós

Salen de Piazá	8'29	8'50	12'50	15'25	18'45
Llegan a Palamós	8'46	12'08	15'07	17'45	21'08
Salen de Palamós	9'45	7'00	9'00	12'15	14'40
Llegan a Piazá	5'00	8'15	11'20	14'30	16'55

\* Solo los domingos

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

Salen de Gerona	7'10	8'15	12'15	15'55	18'05	21'10
Llegan a S. Feliu	8'05	11'05	14'05	17'50	19'50	22'40

\* Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)

\*\* Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.

Salen de S. Feliu	8'45	8'35	9'15	13'20	15'15	18'05
Llegan a Gerona	5'30	6'30	11'05	15'10	17'10	18'55

\* Lunes, jueves, sábados y domingos. \*\* julio y agosto, diario.

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Olot	2'45	5'18	11'42	14'38	17'38
Llegan a Gerona	5'18	8'22	14'31	17'04	20'24
Salen de Gerona	6'40	8'42	15'25	18'15	
Llegan a Olot	8'41	12'08	18'27	20'43	

## ¡Fumadores!



Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888

ES EL MEJOR PAPEL

## “Gráfico Legitimista”

# La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los latidos de la Comunidad Tradicionalista.

## Treinta y seis páginas

de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima. La suscripción costará 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:

Baños Nuevos, 16, principal  
**BARCELONA**

## GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

### Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señoras y caballeros. Surtido extraordinario de calzado de todas clases y precios. Pielos elegantísimas para la confección a la medida. — ULTIMA MODA. — Color encarnado

No comprar sin visitar este acreditado establecimiento  
**PROGRESO, 8.—GERONA**

## Jarabe de fosfato de cal gelatinoso — VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACEUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Este es el requisito, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS  
Cort-Real, núm. 17. — GERONA. — Teléfono, núm. 65.

## PAPEL DE FUMAR MARCA

# D. Jaime de Borbón

Extra-superior  
Con autorización especial

DE  
nuestro augusto Caudillo.  
Se facilita en esta redacción.

## Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos. Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza. Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo: SE VENDE AQUÍ.  
**Platería, núm. 22, Gerona**

## ESTOMAGO

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

## ESTÓMAGO

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

## DIGESTONICO

## EL NORTE

Diario católico-monárquico

Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 16

**GERONA**

Precios de suscripción:

- 4 pesetas trimestre.
- Per anualidades enteras y artículos pág. 15 pesetas.
- Número suelto 5 céntimos.

Toda la correspondencia al Director.  
No se devuelven los originales.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES

GERONA. — Librerías del Comercio, Mateo Collediermont, del Comercio Ciudadanos, 20 y de D. Francisco Casado de la Selva. — Don Isaac Celi, Platería, 20. — cencio Cassá.

OLOT. — Juventud Tradicionalista, La Hjabal. — D. José M.ª de Mir Plaza Mora; Notario.

FIGUERAS. — D. J. Masdevall, Li. Santa Coloma de Farnés. — bría, Rambla. — Dos Fernando Vilallonga, Hacer dardo.

SARAGOSSA. — Patronato Obrero Tradicionalista y Círculo de Católicos, — D. J. Vidal Cases. — S. Feliu de Pallaresa. — Don Representante, Pico 11, 1.ª

Se admiten esquelas hasta las doce de la noche

Información completa: Corresponsales en las principales poblaciones de España y del extranjero.